

COMUNICADO DE PRENSA

La Junta de ONUSIDA aprovecha las oportunidades de cambio para conseguir resultados

Los miembros de la Junta aprobaron por unanimidad un presupuesto de 484 millones de dólares de los Estados Unidos para 2018-2019

GINEBRA, 30 de junio de 2017—La 40ª Reunión de la Junta Coordinadora del Programa celebrada en Ginebra (Suiza) llegó a su fin. Se adoptaron decisiones importantes acerca de la redefinición de la manera en que el Programa Conjunto trabaja para lograr resultados de forma eficiente y efectiva, y en que sigue promoviendo las iniciativas mundiales para poner fin a la epidemia del sida como parte de los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

La Junta reafirmó el Plan de Acción del Programa Conjunto como una forma de avanzar de manera progresiva hacia un modelo operacional redefinido. El Plan de Acción refuerza la coherencia y la efectividad del apoyo de ONUSIDA a los países y presenta resultados y entregables claros sobre trabajo conjunto, financiación, rendición de cuentas y gobernanza. Los miembros de la Junta también acogieron con beneplácito el informe final del Grupo Mundial de Examen sobre el futuro del modelo del Programa Conjunto.

El Director Ejecutivo de ONUSIDA, Michel Sidibé, presentó su informe a la Junta, que se concentró en el aprovechamiento de oportunidades de cambio para lograr resultados. Habló sobre la importancia de entender un mundo en rápida evolución, las amenazas a la seguridad sanitaria mundial y la necesidad de poner fin al sida para 2030.

“Poner fin al sida es nuestra obligación. No debemos dejar que los cambios que se producen alrededor de nosotros desvíen nuestra trayectoria o nos ralenticen,” dijo. “Debemos unir hilos entre las distintas cuestiones, mandatos y organizaciones de formas novedosas, luchar contra los obstáculos con un enfoque innovador y transformador, reforzar la importancia del compromiso de la comunidad, acelerar nuestros esfuerzos para llegar a todo el mundo que lo necesite y no dejar a nadie atrás.”

El Sr. Sidibé también se dirigió a los miembros de la Junta para hablar sobre el programa de reforma que ha dirigido durante los últimos 12 meses para redefinir la Secretaría de ONUSIDA y readaptarla para respaldar a los países con un entorno político y financiero nuevo, al tiempo que sigue garantizando el máximo apoyo a la labor del Programa Conjunto en su totalidad.

Durante la reunión, el Sr. Sidibé hizo un llamado a la Junta para que examinase la igualdad de género en el marco de la gobernanza de ONUSIDA. La Junta invitó a todas las delegaciones a seguir alentando y apoyando la representación equitativa de mujeres y hombres en este órgano.

ONUSIDA ha aumentado el porcentaje de mujeres en los puestos de dirección en los países, de un 27% en 2013 a un 48% en 2017, mediante el Plan de Acción sobre el Género, una

iniciativa promovida por la Directora Ejecutiva Adjunta, Jan Beagle, que ha sido nombrada Secretaria General Adjunta de Gestión de las Naciones Unidas, un puesto que asumirá en julio de 2017 tras 8 años en ONUSIDA.

La Junta aprobó el presupuesto básico de ONUSIDA para 2018-2019, que asciende a 484 millones de dólares de los Estados Unidos. Preocupada por la importancia fundamental de contar con un Programa Conjunto, una Secretaría y copatrocinadores dotados de recursos suficientes, la Junta también alentó a los gobiernos donantes a que hicieran contribuciones plurianuales y a que enviaran sus contribuciones para el Marco Unificado de Presupuesto, Resultados y Rendición de Cuentas de 2016-2021 tan pronto como fuese posible. Asimismo, la Junta instó a ONUSIDA a seguir aumentando su base de donantes y fomentar nuevos donantes que contribuyan a la financiación plena del Marco Unificado para 2016-2021.

Durante la reunión, Alemania hizo importantes anuncios de financiación a ONUSIDA y se comprometió a duplicar sus aportaciones a este Programa hasta alcanzar los 5 millones de euros en 2017 y 2018. Asimismo, Ghana, que ostenta la presidencia de la Junta, anunció que duplicaría su contribución a ONUSIDA hasta alcanzar los 200.000 dólares de los Estados Unidos, lo cual demuestra el compromiso de este país con la promoción de las iniciativas mundiales destinadas a poner fin al sida.

Ghana también anunció que, a pesar de enfrentarse a desafíos persistentes, entre ellos la financiación y las deficiencias de productos básicos, adoptará las Directrices de la Organización Mundial de la Salud para 2015 para someter a pruebas y ofrecer un tratamiento inmediato a todas las personas que viven con el VIH en Ghana como parte de sus esfuerzos por conseguir los objetivos 90–90–90. Este país está intensificando también sus iniciativas de prevención del VIH y ha formado a más de 150.000 profesores de escuelas públicas para que integren la educación sobre el VIH en sus programas; además, ha proporcionado formación a 300.000 niños como educadores entre compañeros en todo el país.

La Junta consagró el último día a una sesión temática sobre la necesidad urgente de aumentar la prevención del VIH. Los participantes intercambiaron buenas prácticas procedentes de todas las partes del mundo, identificaron deficiencias y oportunidades en la financiación y la programación de la prevención del VIH y examinaron formas de ampliar los servicios a las personas con mayor riesgo de exposición al VIH a través de un aumento de los programas de prevención primarios a nivel nacional y local.

Representantes de los Estados Miembros de las Naciones Unidas, organizaciones internacionales, así como organizaciones no gubernamentales y de la sociedad civil, asistieron a la reunión de tres días de duración, presidida por el Ministro de Sanidad de Ghana, Kwaku Agyemang-Manu; el Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte ocupó la vicepresidencia y el Japón actuó como Relator. Lorena Castillo de Varela, Primera Dama de Panamá y Embajadora Especial de ONUSIDA para el sida en América Latina, pronunció el discurso inaugural y abordó de forma persuasiva su labor en torno a la cero discriminación.

El informe elaborado por el Director Ejecutivo de ONUSIDA para la Junta y las decisiones de esta pueden consultarse en unaids.org

[FINAL]

Contacto

ONUSIDA Ginebra | Sophie Barton-Knott | tel. +41 22 791 1697 | bartonknotts@unaids.org

ONUSIDA

El Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/Sida (ONUSIDA) lidera e inspira al mundo para hacer realidad su meta global de cero nuevas infecciones por el VIH, cero discriminación y cero muertes relacionadas con el sida. El ONUSIDA reúne los esfuerzos de once organizaciones de las Naciones Unidas (ACNUR, UNICEF, PMA, PNUD, UNFPA, UNODC, ONU Mujeres, OIT, UNESCO, OMS y Banco Mundial) y trabaja en estrecha colaboración con asociados mundiales y nacionales para poner fin a la epidemia de sida para el 2030 como parte de los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Obtenga más información en unaids.org y conecte con nosotros a través de Facebook, Twitter, Instagram e Youtube.